
Отчет за 2011г 
В Кировском районе устанавливают рекорд по благоустройству 

дворов 
 
  

Сегодня на округе депутата Александра Тарасова оборудовано 11 игровых площадок. Пять из них 
появились в сентябре, а шесть открылись в ноябре. 

  
Все - для комфорта 
В день открытия детской площадки на улице 
Сибиряков-Гвардейцев, 44/6, собралось около 
полусотни маленьких жителей и их родителей. 
Наблюдая за весельем, в котором участвовала 
ребятня, Александр Тарасов вспомнил, сколько сил 
понадобилось для того, чтобы сделать комфортную 
игровую зону и привести в порядок двор. 
- Мы полностью сделали внутри- квартальное 
благоустройство. На детских площадках в рамках спец 
программы Кировского района установили 
дополнительно брусья и турники. Но это было всего 
лишь полдела, - поделился депутат Совета депутатов 
города Новосибирска Александр Тарасов. - Затем мы 
принялись за саму спортивную площадку. Мы ее 
поставили в течение двух дней. А вот о том, сколько 
времени понадобилось на согласование проекта и 
проведение конкурса, плюс ко всему нужно 

было дождаться того, когда конструкцию городка привезут из Санкт-Петербурга, - об этом даже и вспоминать 
не хочется. Но главное в нашем деле - результат, и мы им довольны. Открытие еще одной площадки 
проходило во дворе дома на улице Вертковской, 19, - и так же весело и красочно. Этот городок был построен 
на деньги бюджета города. А вот благоустройство территории дома было сделано по особому проекту с 
привлечением вне бюджетных средств. Также благодаря привлеченным средствам за лето удалось 
заасфальтировать около 10 000 квадратных метров дорог, построить парковочные карманы, установить 
столбы для освещения. 
 - В этом году в Кировский район поступило порядка 10 миллионов рублей внебюджетных средств. Эти деньги 
были направлены именно на благоустройство, - продолжил Александр Тарасов, депутат Совета депутатов 
города Новосибирска. - Но на этом мы останавливаться не собираемся. Вместе с собственниками продолжим 
работу по благоустройству и в будущем году. Самое сложное, о чем предстоит позаботиться владельцам 
современных детских площадок, - уберечь их от непрошеных гостей, сохранить целыми и невредимыми 
качели и горки. Но депутат уверен, что все построенные на его округе городки будут сохранены. К тому же 
Александр Тарасов надеется, что из года в год их количество будет только увеличиваться. Способствовать 
этому будут наказы новосибирцев. 
  
За здоровьем… в парк 
Впрочем, занять досуг подрастающего поколения - лишь одно из направлений в работе депутата. Заботится 
Александр Тарасов и о здоровье жителей округа. При поддержке депутата на аллее по улице Вертковской в 
течение августа проводилась лечебная гимнастика. Для новосибирцев всех возрастов. Приглашать несколько 
раз жителей Кировского района не пришлось - откликнулись сразу. Еще бы! Проводит гимнастику ведущий 
специалист в области восстановительной медицины Владимир Ефремов. А однажды в качестве тренера 
выступил олимпийский чемпион по спортивной гимнастике Евгений Подгорный! Сейчас сезон гимнастики под 
открытым небом остался позади. Но и зимой можно найти немало способов укрепить 
свое здоровье - было бы желание. А оно и у депутата, и у жителей округа есть. 
  
  

Порядок на округе контролируют дружинники 
 
- Инициатива по созданию народной дружины 
принадлежит активистам ТОС, участникам фонда 
«Общее дело», депутатам Совета депутатов города 
Новосибирска и Законодательного собрания 
Новосибирской области, - рассказывает депутат округа 
№ 16 Совета депутатов города Новосибирска 
Александр Тарасов. - Сейчас в дружине около 20 
человек. Радует то, что интерес к возрождению давней 
традиции по охране порядка общественниками 
проявляет молодежь. Территория патрулирования 
охватывает почти две трети Кировского района: 
Затулинский и Северо-Чемской жилмассивы, 



территории ТОС «Вертковский», «Телевизионный», «Расточка», «Чукотский». Конечно, дружинники не ставят 
перед собой цели ловить преступников. Они занимаются главным образом воспитательной работой. 
Автомобилистам, имеющим привычку парковать машины на газонах и детских площадках, рассказывают о 
законе, который предусматривает крупный штраф за подобное неуважение к тем, кто живет рядом. 
Владельцам собак напоминают, что нужно убирать за своими питомцами, а во время прогулок использовать 
намордник и поводок. Представителей молодого поколения пытаются отвлечь от шумных ночных посиделок 
за кружкой пива. Александр Тарасов приводит совсем свежий пример. Дружинники обратили внимание на 
группу молодых людей, распивающих пиво на спортивной площадке. После непродолжительной беседы 
парни бросили банки с хмельным напитком в урну и присоединились к дружинникам. 
- У людей есть желание заниматься хорошим, добрым делом. И нужно обязательно их поддержать, - уверен 
Александр Тарасов. - Проблема в том, что сейчас недостаточно четко прописан правовой статус народных 
дружинников. Александр Тарасов выступил с предложением провести круглый стол на эту тему. К 
обсуждению пригласили депутатов, руководителей полицейских структур, представителей общественности. 
Это было первым шагом на пути возрождения народных дружин. Порядок на округе контролируют дружинники 
  
  
  

Что сделано для досуга детей в рамках наказов в 2011 году? 
  
Восстановлена хоккейная коробка во дворе домов по ул. Мира, 27, 29; ул. 
Бурденко, 18, 18а, 20, 22; ул. Горбаня, 20 
Установлены детские игровые комплексы по адресам: 
- ул. Римского-Корсакова, 11 
- ул. Римского-Корсакова, 26 
- ул. Вертковская, 6 
- ул. Вертковская, 12/1 (в скором времени будет установлен) 
Дополнительно: 
- ул. Палласа, 1 - 3 
- ул. Палласа, 8 
- ул. Горбаня, 20 
- ул. Римского-Корсакова, 21 
- ул. Немировича- Данченко, 91 - ул. Римского-Корсакова, 28/2 
- ул. Сибиряков-Гвардейцев, 28 
- ул. Сибиряков-Гвардейцев, 44/6 
- ул. Вертковская, 19 – 21 
 В ближайшее время будут установлены турники и брусья (по многочисленным обращениям граждан) по 
адресам: 
- ул. Станиславского, 29 
- ул. Станиславского, 33 
- ул. Сибиряков-Гвардейцев, 22 
- ул. Сибиряков-Гвардейцев, 44/6 
- ул. Вертковская, 12/1 
- ул. Вертковская, 27/1 
- ул. Вертковская, 35/1 
- ул. Телевизионная, 13а 
- 1-й пер. Чукотский, 8 
- ул. Беловежская, 10 
- 1-й пер. Мира, 6 
- ул. Бурденко, 9 
- ул. Бетонная, 13 
- ул. Бетонная, 33а 
- ул. Мира, 12 
- ул. Мира, 59 
- ул. Палласа, 1/1 
  
  
  

 
 
 
 
 
 
 
 



"За проблемы жителей округа я переживаю, как за свои 
собственные" 

  
По мнению депутата, как раз это и есть формула 
успешной работы с избирателями. Как показал 
уходящий год, именно неравнодушное отношение к 
своему делу позволило реализовать множество 
важных проектов.   
- Александр Валерьевич, что вам как депутату 
удалось сделать в этом году? 
 - Этот год оказался продуктивным в отношении 
выполнения наказов. Главное – мы досрочно 
исполнили многие просьбы и обращения, работа с 
которыми была запланирована на более поздние 
сроки. Добиться этого удалось во многом благодаря 
дополнительному финансированию из 
федерального бюджета. Так, к примеру, в этом году мы 
установили большое количество детских площадок. 
Изначально планировалось открыть в Кировском 
районе 8 городков, 4 из них - на округе № 16. После 
того как мы вместе с депутатами Совета депутатов 
города Новосибирска Дмитрием Асанцевым и 
Александром Бестужевым и депутатами 
Законодательного собрания Новосибирской области 
Евгением Подгорным и Вениамином Паком смогли 
привлечь дополнительные средства из бюджета, 
появилась надежда, что количество игровых зон будет 
увеличено в несколько раз. Мы обратились с данной 
просьбой к мэру Новосибирска Владимиру 
Городецкому, и тот поддержал нашу инициативу. 
  
- Этот год для Новосибирска прошел под эгидой 
благоустройства дворов и внутриквартальных 
территорий. А что было сделано на вашем округе? 
  

- В первую очередь, мы смогли выполнить не только наказы этого года, но и те, что были запланированы на 
более поздние сроки. Помимо этого, удалось привлечь внебюджетные средства в размере 10 миллионов 
рублей, за счет которых мы асфальтировали внутриквартальные проезды, благоустраивали дворы, делали 
парковочные карманы. Еще одно важное событие - в этом году удалось убрать огромную стихийную свалку на 
улице Горбаня. Объем мусора на свалке составлял порядка 2 тысяч кубометров! Нам понадобилось около 
недели, несколько единиц КамАЗов и самосвалов (они сделали около 200 рейсов), а также помощь со 
стороны самих жителей этого микро- района. Мы заранее объявили о субботнике, поучаствовать в котором 
пришли все от мала до велика. Именно поэтому нам удалось справиться с этой проблемой в кратчайшие 
сроки. В скором времени на этом месте благодаря усилиям жителей, депутата и администрации Кировского 
района будет построен снежный городок. 
  
- С какими вопросами жители вашего округа чаще всего приходят на прием к депутату? 
 - Как правило, новосибирцев тревожат проблемы жилищно-коммунальной сферы. В частности, речь идет о 
качестве работы управляющей компании. Так, к примеру, некоторое время назад ко мне обратились жители 
моего округа с просьбой повлиять на работу одной управляющей организации. По словам горожан, компания 
не предоставляет отчеты о потраченных средствах. Были случаи, когда информация, которую 
коммунальщики рассылали среди своих абонентов, была ложной. В данный момент мы ведем работу с этой 
компанией и надеемся, что все конфликты в скором времени будут улажены. 
  
- Однако жизнь округа – это не только проблемы, но и праздники… 
 - Конечно, и в этом отношении на округе налажена работа. Уже сформировались традиции. Например, 
второй год подряд на территории района проводим лечебную гимнастику. Проходят занятия на аллее 
Вертковской и в микрорайоне Затулинский под чутким присмотром тренера по лечебной гимнастике 
Владимира Ефремова. И молодежь, и люди почтенного возраста с удовольствием посещают занятия. Кроме 
того, уже второй од подряд на аллее Вертковской, а также в Северо-Чемском жилмассиве мы устраиваем 
танцы под музыку духового оркестра. Это мероприятие проводится один раз в месяц. И люди всегда с 
радотью сюда приходят. Еще один проект, разработанный при участии местных жителей, - добровольно-
народная дружина. Вместе с участковым старшие по домам, председатели ТОС и просто неравнодушные 
люди раз в неделю обходят наиболее проблемные дворы округа. Нередко бывало, когда дружинникам 
приходилось заходить и домой к правонарушителям. 
  
Главное в работе депутата: с душой к людям, с умом - к делу 
 - У вас в кабинете на стене висит оберег с надписью: «От кризиса». А вы вообще человек 
суеверный? 



 - Этот оберег подарили мне жители нашего округа. На всякий случай, наверное. Что же до суеверий, то здесь 
когда как. Есть какие-то приметы, в 
которые я действительно верю, наверное, потому, что они не раз сбывались. А иногда я и вовсе стараюсь не 
обращать внимания на происходящее, ведь это может быть просто стечением обстоятельств. 
 - Наверное, такое отношение к жизни диктует специфика депутатской работы… 
 - Можно и так сказать. Но вообще я привык верить не в приметы, а в себя, в тех людей, которые меня 
окружают. Иначе никак. Если, к примеру, ко мне приходит человек со своей проблемой, то для того, чтобы 
решить этот 
вопрос, я должен пропустить его беду через себя. И взяться за решение так оперативно, будто это моя 
личная проблема. 
 - Скорее всего, приходится жертвовать собственным личным временем. А как к этому 
относятся семья и близкие? 
 - Да, не буду скрывать, на семье работа отражается еще как!.. На себя времени не хватает. Хотя я всегда 
стараюсь выкроить на неделе время и провести его с родными, семьей. Так, к примеру, для нас нет ничего 
лучше, чем совместный завтрак. С сыном любим вместе ходить в спортзал на тренировки. А еще в скором 
времени нашу семью ждет огромная радость: в конце ноября - первых числах декабря должен появиться на 
свет наш третий ребенок. Мы с супругой ждем не дождемся этого события. 
 - И как же вам удается все успевать? 
- Я благодарен нескольким людям. В первую очередь - своей жене, на которой держатся весь наш дом, быт и 
уют. А еще - своим помощникам. Они умеют правильно организовать мое время, причем так, что я всегда и 
всюду успеваю. К тому же вопросы, поступающие в общественную приемную, стараемся распределять таким 
образом, чтоб те, что требуют незамедлительного решения, не откладывались в долгий ящик. 
 - Вы состоите в комиссии по городскому хозяйству. Какие проблемы стоят сегодня наиболее 
остро? 
 - Ветхие и аварийные дома одна из основных проблем жителей Кировского района, в частности микрорайона 
Расточка. Ее усложнил закон № 261 «Об энергосбережении и энергоэффективности». Так, в документе 
сказано, что до 1 июля 2012 года собственники обязаны установить общедомовые приборы учета 
энергоресурсов (холодного, горячеговодоснабжения и отопления). На данный момент этому правилу не 
подчиняются только дома, которые официально признаны аварийными и подлежат сносу. Но в микрорайо- 
не Расточка много домов в таком состоянии, правда, официально подобный статус им никто не давал… В 
комиссии на заседании рабочей группы мы подготовили обращение, которое затем одобрили и на сессии 
Совета депутатов города Новосибирска, с предложением внести изменения в Закон «Об энергосбережении». 
Это предложение мы направим коллегам из Государственной думы. В частности, мы предлагаем снять 
обязанность устанавливать приборы учета в домах со степенью износа более 60 процентов. 
  
  

  
Биография 

Александр Тарасов в Совете депутатов города Новосибирска входит в состав двух комиссий: по бюджету и 
налоговой политике и по городскому хозяйству. 
- Родился 11 декабря 1976 года в городе Ново-сибирске. 
- В 1994 году окончил новосибирскую среднюю школу № 128. В 2002 году - Новосибирский государственный 
аграрный университет, получил специальность инженера-механика. 
- С 2002 года является помощником депутата Новосибирского областного Совета депутатов. 
- С 2008 года работает в Новосибирском городском общественном фонде поддержки социальных инициатив 
«Общее дело», директор по социальным вопросам. 
- Член Всероссийской политической партии «Единая Россия», член местного политического совета местного 
отделения партии «Единая Россия» Кировского района города Новосибирска. 
- С марта 2010 года был избран депутатом Совета депутатов города Новосибирска по округу № 16. В Совете 
депутатов города Новосибирска входит в состав двух комиссий: по бюджету и налоговой политике и по 
городскому хозяйству. 
- Награжден медалью «За заслуги в проведении Всероссийской переписи населения», которая была 
учреждена Указом Президента Российской Федерации от 14 октября 2002 года № 1151. 
- Семейное положение: женат, двое детей. 

- Основную массу вопросов, поступающих от 
населения, старается решить лично. Свою работу 
строит на совместном сотрудничестве с 
администрацией района, структурными 
подразделениями мэрии. 
  
  

По наказам 
- Проведен капитальный ремонт дороги от домов по ул. 
Бурденко, 56, 58, 60, и ул. Мира, 57 (от ворот школы № 
91 до выезда на ул. Мира) 
- Проведен капитальный ремонт внутриквартальных 
дорог с организацией парковочных мест по адресам: 
ул. Вертковская, 6, 8, 8/1, 10/2, 23/1, 27/1, 31, 33 



- Выполнен капитальный ремонт внутриквартальных дорог с организацией парковочных мест по ул. 
Сибиряков-Гвардейцев,44/4, 44/5, 44/6 
- Выполнен капитальный ремонт внутриквартальных дорог с организацией парковочных мест по ул. 
Сибиряков-Гвардейцев, 14, 16, 18, 20, 24, 28 Выполнен капитальный ремонт внутриквартальных дорог с 
организацией парковочных мест по ул. Немировича-Данченко, 123, 125 
- Выполнен капитальный ремонт внутриквартальных дорог с организацией парковочных мест по ул. Палласа, 
6/1, 8 
- Выполнен капитальный ремонт внутриквартального проезда от ул. Сибиряков-Гвардейцев до ул. 
Телевизионной вдоль МБУЗ «Детская 
- клиническая больница № 1», вдоль ул. Вертковской, 5/1, 5/2 
- Выполнен капитальный ремонт пешеходной дорожки по ул. Бурденко, от дома № 9 до пересечения с ул. 
Горбаня 
- Выполнено строительство пешеходных дорожек с твердым покрытием от ул. Горбаня до дома № 55 по ул. 
Бурденко (до школы № 91) 
- Выполнено строительство пешеходных дорожек с твердым покрытием от площади им. Кирова до остановки 
общественного транспорта «Транспортная» 
- Выполнено строительство пешеходных дорожек с твердым покрытием от дома по ул. Телевизионной, 11, до 
Профессионально-педагогического колледжа (ул.Немировича-Данченко, 121) 
  
Дополнительно выполнено: 
 - Капитальный ремонт внутри-квартальных дорог с организацией парковочных мест по ул. Вертковской, 19, 
21 (2406 кв. м), и строительство пешеходной дорожки (276 кв. м) 
- Строительство пешеходных дорожек по ул. Вертковской, 26 (280 кв. м); ул. Сибиряков-Гвардейцев, 28 (150 
кв. м); от ул. Бурденко до ул. Горбаня (15 кв. м); вдоль стелы «Звездочка» (150 кв. м) 
- Организовано строительство парковочных мест по ул. Сибиряков -Гвардейцев, 30 (240 кв. м);ул. Римского-
Корсакова, 21 (500 кв. м) 
  
Итого: 
Плановый объем работ на 2011 год - 45 570 кв. м 
Выполнено в 2011 году - 47 156 кв. м 
Перевыполнение - 1588 кв. м 
  
  

Что предстоит сделать на округе в ближайшие годы? 
Открыть кабинет общей врачебной практики по адресу: ул. Телевизионная,13а 
Установить детский спортивный комплекс и сделать спортивную площадку с ограждением для игры в 
стритбол по ул. Телевизионной, 13а 
Установить универсальные площадки с ограждением для игр в футбол, волейбол, баскетбол, стритбол и 
детские спортивные комплексы по ул. Станиславского, 29; ул. Сибиряков- Гвардейцев, 18, 36; ул. 
Вертковской, 33 
Построить хоккейную площадку на пустыре перед домом по ул. Беловежской, 10 
Выполнить проект на строительство корпуса МБУЗ «Детская клиническая больница № 1» с пищеблоком на 
350 койко-мест 
Выполнить капитальный ремонт здания МБОУ СОШ № 47 им. М. Ф. Михина 
Установить детские площадки с теннисными столами во дворе домов по ул. Палласа, 1, 1/1 - 12, 23, 33, 39; 
ул. Петухова 53, 53/2, 55, 55/1, 57 
На пустыре за зданием общей врачебной практики по ул. Палласа, 39, в зоне отдыха определить размещение 
спортивных площадок для игры в футбол, стритбол, хоккейной коробки, теннисных столов, детской площадки 
Выполнить капитальный ремонт здания МБОУ СОШ № 91 
Провести реконструкцию сквера на ул. Горбаня, а именно: восстановить освещение, выполнить ремонт 
дорожек и тротуаров, спилить аварийные тополя, высадить молодые деревья, обустроить клумбы и газоны 
  
  
  
  

Итоги выполнения наказов по учреждениям образования в 2011 
году 

  
- Заменена электропроводка в актовом зале в МБОУ СОШ № 198 
- Отремонтирован пол в большом спортивном зале МБОУ СОШ № 198 
- Произведено устройство эвакуационных выходов с 2-го этажа в МБДОУ «Детский сад № 286» 
- Выполнен ремонт бойлера в МБДОУ «Детский сад № 317» в соответствии с санитарными нормами и 
правилами 
- Сделана кровля в филиале МБДОУ ДОД «Дом детского творчества им. А. И. Ефремова» (ул. Мира, 36) 
- Выполнен капитальный ремонт МБДОУ «Детский сад № 317» 
- В 10 школах Кировского района было установлено видеонаблюдение. Причем сделать это удалось на 
внебюджетные средства. В их числе школы № 47, 91, 109, 198 
  



  
   

Как меняется округ? 
Во-первых, в Кировском районе в этом году в 
федеральную программу благоустройства попали 
порядка 90 дворов, и работы на этих объектах уже 
закончены. Во-вторых, в рамках программы 
капитального ремонта завершилась реконструкция 
детского сада № 15. Депутат Александр Тарасов, на 
округе которого происходят такие перемены, уверен, 
что это только начало! 
  
Новый детский сад распахнет двери в декабре 
 В октябре прошлого года дошкольное учреждение 
попало в программу «Обеспечение доступности услуг 
дошкольного образования в городе Новосибирске» на 
2011 – 2015 годы. Уже в декабре строители взялись за 
дело. Сегодня большая часть работ уже осталась позади: в помещении сделали полную перепланировку в 
соответствии с новыми ГОСТами. 
 - Рабочим пришлось потрудиться, чтобы создать для ребятишек необходимые условия, - говорит депутат 
Совета депутатов города Новосибирска Александр Тарасов. - Раньше в этом здании распо- лагалась 
социальная служба района. Но после 1998 года ее закрыли, и помещение осталось без надзора. Строители 
преобразовали кабинеты в игровые и спальни, оборудовали кухню, ванную и туалеты, полностью заменили 
проводку и систему отопления. Но это не единственный детский сад на округе Александра Тарасова, 
воспитанники которого будут отмечать в этом году новоселье. В декабре по адресу: ул. Вертковская, 4б, 
откроется еще одно детское дошкольное учреждение на 55 мест. 
  

Аллею Вертковскую ждет реконструкция 
На округе депутата активно ведется и ремонт дворов и 
внутриквартальных проездов. В частности, 
преобразился жилмассив Вертковский. 
 - Мы постарались комплексно подойти к решению 
проблемы, - продолжает Александр Тарасов. - Если 
бралисьза проезды, бордюры и парковочные карманы, 
то параллельно оборудовали и пешеходные дорожки. 
За несколько месяцев мы постарались выполнить 
работы по максимуму: сделали освещение подъездов, 
отремонтировали цоколи, отмостки, привели в порядок 
бордюры, завезли землю. Облагораживать дворы 
помогали и местные жители: высаживали цветы и 
декоративные кустарники, обустраивали клумбы. - Я 
заметил, что в последнее время очень изменилось 
отношение новосибирцев к своему родному городу, 
микрорайону, в котором они живут, - делится 
наблюдениями депутат. - В следующем году наш район 
продолжит программу по благоустройству. Благодаря 
финансированию из бюджета города удастся привести 
в порядок около 140 дворов.   
  
  
  

Личный прием депутата 
Ул. Петухова, 57, тел. (383) 315-26-53 Первый 
понедельник месяца С 16.00 до 18.00 
Ул. Сибиряков-Гвардейцев, 34, тел. (383) 315-26-53 
Второй понедельник месяца С 16.00 до 18.00 
Ул. Бурденко, 22, тел. (383) 315-26-53  Третья среда 

месяца С 16.00 до 18.00 
1-й Чукотский пер., 8, тел. (383) 315-26-53  Четвертый понедельник месяца С 16.00 до 18.00 
Общественная приемная депутата расположена по адресу: ул. Сибиряков-Гвардейцев, 34, тел. (383) 315-26-
53 
Время приема помощниками: пн. - чт. с 10.00 до 18.00 
  
Помощники: 
  
Татьяна Пиминова 
Константин Губарев 
Роман Солдатов 
 


